
一 般 質 問 通 告 書 

（平成２９年第１回那珂市議会定例会） 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

1 11 萩谷 俊行 

 

１ 区域指定後の取り組みに

ついて 

 

１ 市内・市外への周知・ＰＲについて 

２ 区域指定内の道路行政について 

３ 定住促進について 

2 10 勝村 晃夫 

 

１ 有害鳥獣対策 

２ 農業用溜池について 

３ 防火貯水槽について 

４ オストメイト用トイレに

ついて 

１ イノシシ対策について 

１ 改修等の基準 

１ 大型化出来ないか 

１ 市役所等公共施設には設置すべき 

3 16 遠藤  実 

 

１ 自治会制度について 

 

 

 

 

２ 貧困対策について 

１ 自治会加入率は（市内全自治会） 

２ 現在、自治会加入促進のため、市はどのよ

うに行っているか 

３ 自治会加入促進条例を制定してはどうか 

４ さらなる自治会加入促進策を 

１ 市の子どもの貧困率は 

２ 要保護世帯、準要保護世帯の数は 

３ 生活困窮世帯の子どもへの学習支援を 

4 17 福田 耕四郎 

 

１ イオンの進出計画につい

て 

２ 那珂インター周辺の整備

について 

１ イオンの進出計画の経過と現状と今後につ

いて 

１ 県北の玄関である那珂インターチェンジ周

辺の現状と今後の整備について 

5 14 助川 則夫 

 

１ 学校運営について 

 

２ 自主防災組織について 

 

３ かわまちづくり支援事業

について 

 

 

４ 有害鳥獣（イノシシ）被害

と捕獲について 

１ 今後の児童、生徒数の推移について 

２ 中学校の部活動の改廃について 

１ 自主防災組織の役割と行政との連携につい

て 

１ 登録申請認可決定後の整備終了までのスケ

ジュールについて 

２ 利用団体、関係団体、地域と行政の調整に

ついて 

１ 被害状況について 

２ 保護区の一時解除について 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

6 7 小宅 清史 

 

１ 区域指定を考える 

 

 

 

２ 幼稚園の統廃合について、

一度立ち止まって考える 

 

 

３ 「あまやプロジェクト」に

ついて考える 

 

 

 

４ 自治会の考察 

１ 先行実施自治体事例の検証 

２ 「農村に若者がたくさん引っ越してくる」

という幻想 

３ 「菅谷から外へ」のドーナツ化の弊害 

１ 「すべて菅谷へ」の合理化の弊害 

２ 行先のない親子のセーフティネットをどう

考えるのか 

３ 民間との協力体制を模索するべき 

１ 今こそ官民一体でやるべきでは 

２ 上から目線の「役所の論理」について問う 

３ 一方で「地方創生」と謳いながら市民の活

力は無視。このままでいいと職員は本当に考

えているのか 

１ 自治会の限界論 

２ 自治会組織の解体・見直しを論じる 

３ 研究チームを庁内に 

7 3 花島  進 

 

１ インフラ整備計画につい

て 

２ 茨城租税債権管理機構に

ついて 

３ 水戸市池上団地近くの中

台地区の地盤損壊問題につ

いて 

４ 工業団地に誘致した企業

の中の労働条件等について 

 

５ シルバー人材センターに

ついて 

 

６ 高齢などで体が不自由な

人たちの交通手段について 

７ 図書館の蔵書選択につい

て 

 

８ ソーラー発電所の問題に

ついて 

９ 本米崎小学校跡の利用に

ついて 

１ 下水・雨水処理、道路を総合的に考えた計

画に思い切った方向転換を。 

１ 一部で無法な取り立てを行ったという苦情

があった。同機構から手を引くべき。 

１ 市道の調査状況、損壊しつつある宅地への

対応は、どう進められたか。 

 

１ 法人税収入は。 

２ 市内からの雇用について、給与などの労働

条件は、どうなっているのか。 

１ 仕事の配分、希望者の要望を把握して。 

２ 自分で車を運転して行動することができな

い人への対応を考えて。 

１ 周辺市町村への交通手段も含め、どのよう

に改善していくか検討状況は。 

１ 寄付を断られたという訴えがあった。寄付

を断る理由は。 

２ 収集書籍の選択に、少し高度な本も入れて。 

１ 地盤の構造なども含めた規制が必要。 

 

１ 利用計画はどうなっているか。地元から公

民館としても使いたいとの声もある。検討

を。 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

8 6 寺門  厚 

 

１ 高齢運転者への対応につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 平成２９年度施政方針に

ついて 

１ 高齢運転者による交通事故の現状について 

２ 高齢運転者による交通事故防止対策につい

て 

３ 認知症高齢運転者への対応について 

４ 自動車運転免許返納について 

５ 免許取り消しや返納後の高齢者生活支援に

ついて 

６ 警察や運転免許センター等を含めた相談体

制について 

１ 活力があり賑わいのあるまちづくりについ

て（市長答弁） 

 ①農工商連携、道の駅に代わる販売拠点につ

いて 

 ②農業振興策、小口農業推進と地域農業振興

会社について 

9 13 笹島  猛 

 

１ 有害鳥獣被害対策につい

て 

 

 

２ 平成２９年度予算の特徴

と今後の財政状況について 

１ 改正鳥獣保護法 

２ イノシシの被害防止対策について 

３ 多面的機能支払交付金制度 

４ 森林湖沼環境税の活用について 

１ 予算編成に当たってどのような景気判断を

したのか 

２ 臨時財政対策債について 

３ 財政調整基金について 

４ 創業支援 

５ 静峰ふるさと公園魅力向上事業について 

６ シティープロモーションについて 

10 10 古川 洋一 

 

１ 認知症対策について 

 

２ 救命について 

 

３ ペーパーレス会議につい

て 

４ 教育環境の整備について 

 

 

５ 職員の仕事について 

１ 市の認知症対策（取り組み）について 

２ 地域及び関係機関との連携について 

１ 普通救命講習について 

２ ＡＥＤの設置について 

１ ペーパーレス会議システム及びタブレット

の導入について 

１ 学校用務員の配置について 

２ 障がい児の介助について 

３ スズメバチ対策について 

１ 「何をするか」から「誰がするか」へ 

２ 再任用職員について 

 


